



BRAYAN YAHIEL FERNÁNDEZ
LECTURA, EXPRESIÓN ORAL Y ESCRITA
IV UNIDAD
BACHILLERATO
1• CUATRIMESTRE

La comunicación escrita es un pilar fundamental en la construcción de conexiones, la transmisión de conocimientos y la expresión individual. Dentro de esta vasta gama de escritura, los textos personales, familiares y escolares destacan por su influencia significativa en la formación de la identidad, la cohesión familiar y el proceso educativo. Este ensayo se sumergirá en la importancia y características distintivas de estos tres tipos de textos, explorando cómo cada uno contribuye a la riqueza de la comunicación escrita.

Los textos personales, como la autobiografía, el diario y la memoria, se erigen como monumentos literarios que encapsulan la singularidad de la experiencia humana. La autobiografía, al narrar la propia vida, permite que el individuo se presente al mundo con sinceridad y profundidad. Este género literario no solo documenta eventos significativos, sino que también proporciona una lente a través de la cual el escritor puede reflexionar sobre su propio viaje.

El diario, por otro lado, actúa como un testigo íntimo de pensamientos y emociones cotidianas. Es un espacio seguro donde la introspección florece, permitiendo que las páginas se conviertan en un espejo de la mente en constante evolución. La memoria, al tejer recuerdos en un tapiz coherente, preserva la historia personal y contribuye a la construcción de la identidad.

La escritura personal no solo se limita a la autorreflexión; también se convierte en un puente entre individuos. Cuando se comparte, crea conexiones basadas en la empatía y la comprensión mutua. A través de los textos personales, se establece un diálogo íntimo entre el escritor y el lector, construyendo puentes de comprensión y empatía que trascienden las barreras del tiempo y el espacio.

En el corazón de la comunicación familiar se encuentran los textos que encapsulan la esencia de las relaciones familiares. Las cartas familiares, las anécdotas y los mensajes electrónicos entre familiares sirven como los hilos que tejen el tapiz afectivo de la unidad familiar. Las anécdotas, al transmitir historias y experiencias compartidas, crean una narrativa colectiva que conecta a las generaciones presentes y futuras.

Las cartas familiares, ya sea en papel o en formato digital, trascienden las distancias geográficas y emocionales. A través de ellas, se expresan sentimientos de amor, gratitud y apoyo, sirviendo como testigos de la conexión emocional que une a los miembros de la familia. Los mensajes electrónicos familiares, rápidos y accesibles, han llevado la comunicación familiar a la era digital, manteniendo la conexión en un mundo cada vez más interconectado.

Estos textos familiares actúan como registros afectivos, preservando momentos especiales, comunicando valores familiares y, en última instancia, fortaleciendo los lazos entre sus integrantes. En su conjunto, contribuyen a la creación de una red de apoyo emocional y comprensión mutua que es esencial para la salud y la cohesión de la familia.

Los textos escolares, desde libros de texto hasta apuntes y ensayos, son pilares fundamentales en el proceso educativo. Actúan como vehículos que transportan conocimientos formales y estructurados a las mentes en desarrollo de los estudiantes. Los libros de texto, por ejemplo, condensan siglos de información en páginas que sirven como guías en el viaje del aprendizaje. Los apuntes y ensayos, por otro lado, representan la amalgama de la comprensión individual y la expresión personal dentro del entorno educativo.

La escritura escolar no solo implica la transmisión de hechos y teorías; también fomenta el desarrollo de habilidades críticas y analíticas. Los estudiantes aprenden a

articular sus ideas de manera coherente, a investigar y a sintetizar información de diversas fuentes. Además, la escritura escolar se convierte en una forma de evaluación, permitiendo a los educadores evaluar la comprensión y el progreso de los estudiantes.

En conclusión, los textos personales, familiares y escolares representan facetas cruciales de la comunicación escrita, cada uno contribuyendo de manera única a la expresión, la conexión y el aprendizaje. Desde la sinceridad y la autenticidad de los textos personales hasta la construcción de lazos afectivos en la comunicación familiar y la transmisión formal de conocimientos en los textos escolares, esta tríada de escritura se entrelaza para formar el tejido complejo de la comunicación humana y el desarrollo